

Adrian ROBU, *Le culte de Zeus Meilichios à Sélinonte et la place des groupements familiaux et pseudo-familiaux dans la colonisation mégarienne*

Résumé : La présence des *patriai* dans les colonies mégariennes de Sélinonte et de Byzance et l'attestation d'un Dionysos Patrôos à Mégare aussi bien qu'à Callatis soutiennent l'hypothèse d'une origine mégarienne du groupement appelé *patria*. Selon nous, cela s'explique par le rôle originel des groupements « familiaux » dans la colonisation mégarienne. Nous pensons qu'à côté des cultes rendus aux divinités poliades, les cultes gentilices (Zeus Meilichios à Sélinonte; Dionysos Patrôos à Callatis), qui exprimaient l'attachement des colons à la famille et au groupe dont ils faisaient partie, tenaient une place importante dans les transferts religieux qui unissaient Mégare aux colonies mégariennes et héracléotes.

Abstract: The presence of the *patriai* in the Megarian colonies of Selinous and of Byzantium and the attestation of Dionysos Patrôos at Megara and at Callatis support the assumption that the group called *patria* had a Megarian origin. We believe that this is explained by the original role of the groups of kinsmen in the Megarian colonization. We think that, in addition to the civic divinities, an important part was played in the transfer of the cults of Megara to the Megarian and Heracleote colonies by the gentile cults (Zeus Meilichios at Selinous; Dionysos Patrôos at Callatis). These cults expressed, in particular, the attachment of the colonists to their family and their group.